

**PEMBINAAN KELOMPOK MASYARAKAT PENGAWAS
(POKMASWAS)
OLEH DINAS KELAUTAN DAN PERIKANAN
PROVINSI JAWA TENGAH
DI DESA KRAMAT KECAMATAN KRAMAT**



Kegiatan Pembinaan Pokmaswas dilaksanakan pada tanggal 10 Oktober 2023 di Desa Kramat Kecamatan Kramat Kabupaten Tegal yang dihadiri oleh Kepala Bidang Pengawas Sumber Daya Kelautan dan Perikanan Dinas Kelautan dan Perikanan Provinsi Jawa Tengah (Ir. Arif Rahman Hakim, M.Si), Perwakilan Staf Bidang Pengawas Sumber Daya Kelautan dan Perikanan (Achmat Afandi, S.TP dan Johan Wahyudi, S.Pi), Kepala Bidang Perikanan Tangkap Dinas Perikanan Kabupaten Tegal (Imam Sugiarto, S.Pi, MM), perwakilan Staf Bidang Perikanan Tangkap Dinas Perikanan Kabupaten Tegal, Penyuluh Perikanan dan Pokmaswas Al Karomah. Tujuan kegiatan ini adalah melakukan pembinaan serta menggali aspirasi-aspirasi POKMASWAS serta mengapresiasi kegiatan yang telah dilakukan oleh POKMASWAS dalam pengawasan sumber daya kelautan dan perikanan.

Kepala Bidang Perikanan Tangkap (Imam Sugiarto, S.Pi., M.M menyampaikan bahwa Dinas Perikanan Kabupaten Tegal secara rutin juga melakukan pembinaan kepada POKMASWAS di Kabupaten Tegal dimana total Pokmaswas di Kabupaten Tegal berjumlah 15 kelompok. Pembinaan ini diharapkan dapat meningkatkan pengetahuan peserta dalam melakukan kegiatan pengawasan sumber daya kelautan dan perikanan serta ilmu yang diperoleh dapat dibagikan dan disebarluaskan kepada masyarakat sehingga terwujudnya kelestarian sumber daya ikan yang berkelanjutan dan bertanggungjawab.





Kepala Bidang Pengawas Sumber Daya Kelautan dan Perikanan Dinas Kelautan dan Perikanan Provinsi Jawa Tengah (Ir. Arif Rahman Hakim, M.Si) pada kesempatan ini menyampaikan:

- 1) Pelaksanaan pengawasan perikanan sesuai dengan kewenangan lingkup Pemerintah Daerah terhadap pelaku usaha di bidang kelautan dan perikanan yang terdaftar pada OSS (*Online Single Submission*).
- 2) Dasar hukum pelaksanaan pengawasan yaitu Peraturan Direktur Jenderal Pengawasan Sumber Daya Kelautan dan Perikanan Nomor 6 Tahun 2021 tentang Petunjuk Teknis Pengawasan Usaha dan Produk pada Penyelenggaraan Perizinan Berusaha Berbasis Risiko Bidang Perikanan.
- 3) Pengawasan itu sendiri terdiri dari dua poin yaitu pengawasan administratif yang dilaksanakan oleh DPMPTSP dan pengawasan teknis yang dilaksanakan oleh Dinas/OPD teknis terkait. Pengawasan perizinan berusaha berbasis resiko wajib dilaksanakan dengan koordinator DPMPTSP Kab/Kota dan berkolaborasi dengan OPD teknis terkait dalam melaksanakan inspeksi kepada pelaku usaha.
- 4) Hal yang perlu diingat dan menjadi perhatian bagi anggota Pokmaswas dalam melaksanakan kegiatan pengawasan yaitu pokmaswas dilarang menghakimi pelaku pelanggaran, bertindak sebagai aparat penegak hukum, melakukan operasi pengawasan secara mandiri, menerapkan aturan yang tidak ada dasar hukumnya, melakukan tindakan yang bertentangan dengan hukum dan memanfaatkan peran sebagai pokmaswas untuk kepentingan pribadi.
- 5) DKP Provinsi Jawa Tengah telah menindaklanjuti proposal usulan bantuan sarana dan prasarana pengawasan SDKP dari Pokmaswas AI – Karomah dengan telah mengalokasi anggaran untuk bantuan sarana dan prasarana di Tahun 2024
- 6) Diharapkan Pokmaswas AI-Karomah juga mampu menggali potensi wilayahnya untuk memunculkan kegiatan pengawasan yang secara sinergi mampu nilai ekonomis sehingga hasil yang diperoleh dapat digunakan untuk operasional Pokmaswas dalam melakukan kegiatannya. Selain itu, perlu bekerjasama dengan lintas sektoral (binaan dari instansi/OPD) yang lainnya.

Selanjutnya perwakilan dari Pokmaswas AI-Karomah menyampaikan beberapa hal antara lain:

- 1) Pihak Pokmaswas AI-Karomah menyampaikan bahwa sarana dan prasarana pengawasan sangat dibutuhkan oleh Pokmaswas mengingat kelompok belum memiliki peralatan tersebut.



Ucapan terima kasih disampaikan kepada DKP Provinsi Jateng atas tindak lanjut yang telah mengalokasikan bantuan peralatan pengawasan di Tahun 2024 untuk Pokmaswas Al-Karomah.

- 2) Pokmaswas Al-Karomah kedepannya akan mencoba menggali potensi kegiatan serta bekerjasama dengan lintas sektoral (binaan dari instansi/OPD) yang lainnya.



*Bidang Perikanan Tangkap
Dinas Perikanan Kabupaten Tegal
©2023*

